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Beratungsfolge Sitzungstermin 
 

Ausschuss für Stadtentwicklung und Verkehr 03.02.2011 
 
 
 

Anfrage von Frau Plaschnik zum Knotenpunkt Ulzburger Straße / Rathausallee 
Top 6.12 des Ausschusses für Stadtentwicklung und Verkehr am 01.10.2009 
 
 
 
Sachverhalt 
 
Frau Plaschnick berichtet, dass es am Knotenpunkt Ulzburger Straße/ Rathausallee durch 
die vorgegebenen Ampelschaltungen, aber auch durch den Einsatz von Gelenkbussen im-
mer wieder zu Staus kommt. Sie fragt an, ob die Ampelschaltung nicht verkehrsabhängig ist. 
 
Herr Bosse beantwortet diese Frage dahingehend, dass die Ampelschaltung verkehrsab-
hängig ist.  
 
Weiterhin fragt Frau Plaschnick nach, ob auf den Einsatz von Gelenkbussen verzichtet wer-
den kann, da diese beim Abbiegen zwei Spuren blockieren.  
 
Darüber hinaus bittet sie um Anpassung der Ampelschaltungen am ZOB Norderstedt-Mitte 
an den Knotenpunkt Ulzburger Straße/ Rathausallee. 
 
 
Nach Mitteilung der Verkehrsbetriebe erfolgt der Einsatz von Gelenkbussen aufgrund der 
höheren Transportkapazität nur zu den Zeiten mit dem höchsten Beförderungsaufkommen. 
Um dieses abwickeln zu können, kann nicht auf entsprechende Busse verzichtet werden.  
 
Der ZOB Norderstedt-Mitte ist der Dreh- und Angelpunkt des ÖPNV im gesamten Stadtge-
biet. Insofern kommt der von der Politik beschlossenen und mit entsprechenden finanziellen 
Mitteln umgesetzten Bevorrechtigung des ÖPNV (Busbeschleunigung) hier eine besondere 
Bedeutung zu. Jegliche Anpassung der Signalisierung würde einer Förderung des ÖPNV 
wiedersprechen. 
  
Erschwerend kommt hinzu, dass aufgrund der Knotenpunktsgeometrie die nur zu bestimm-
ten Zeiten stark frequentierte Ausfahrt der P+R Anlage signaltechnisch mit geregelt werden 
muss und somit zusätzliche Grünzeiten verloren gehen.  
 
Die zu den Spitzenzeiten entstehenden Behinderungen müssen leider in Kauf genommen 
werden. 
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